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INVESTIGACIÓN SIGUE ABIERTA SEGÚN FISCALÍA

EXIGEN AVANCES EN 
CASO DE TENS FALLECIDA
Casi un año ha pasado desde el desbarrancamiento que produjo la muerte 
de la joven trabajadora de la salud, Claudia Moya. Por lo mismo, sus 
familiares iniciaron una campaña a través de redes sociales, para exigir 
mayor celeridad por parte de la justicia. 02
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Camila Moya falleció el 4 de junio de 2022, tras un desbarrancamiento de vehículo en Pichasca. 
EL OVALLINO

Casi un año ha pasado desde el desbarrancamiento que 
produjo la muerte de la joven trabajadora de la salud, Claudia 
Moya. En este contexto sus familiares iniciaron una campaña 
a través de redes sociales, para exigir mayor celeridad en 
la justicia. Desde la Fiscalía aseguraron que se mantiene la 
investigación por el delito de cuasidelito de homicidio, en 
donde ya hay diligencias efectuadas.

El 4 de junio del año pasado fue 
un día trágico para la comuna de 
Río Hurtado, ya que un vehículo 
desbarrancó unos 70 metros en el 
sector de Pichasca, provocando la 
muerte de una joven de 26 de años. 

La víctima fue identificada como 
Claudia Francisca Moya Jeraldo, 
quien trabajaba como tens en el 
CESFAM de la localidad. Su muerte 
trajo gran pesar en la comunidad, 
quien la despidió con una caravana 
antes de su funeral. 

Casi un año ha pasado desde aquel 
lamentable hecho, y sus familiares 
están impacientes por justicia, y 
es por esta razón que iniciaron una 
campaña por redes sociales para 
exigir celeridad en el caso. 

“Claudia tiene a su familia que no 
descansará hasta que se sepa la 
verdad y que se haga justicia por lo 
ocurrido esa fatal noche”, fue una 
de las frases publicadas a través 
de las redes sociales. 

Y es que la familia cree que hay 
responsabilidad en el fallecimiento 
de la joven, y así lo detallaron en 
la misma publicación, “ella en ese 
momento no iba sola ni en su auto, 
al momento del accidente quien 
la acompañaba (resultando con 
lesiones menos graves y saliendo 
del vehículo sin ayuda) no la ayudó 
ni siquiera mencionó que Claudia 
se encontraba en el vehículo, hasta 
una hora después de lo sucedido 
en una noche oscura”, sostuvieron. 

Es en este contexto de desespe-
ración que pidieron avances en la 
investigación que lidera el Ministerio 
Público, “la Fiscalía no avanza en la 
investigación y ya ha pasado casi 
un año de lo ocurrido, y es por eso 
que hemos decidido buscar justicia 
social para ver si de esta forma los 
procesos avanzan con más fuerza. 
Lucharemos hasta el final, unidos 
más que nunca como familia, para 
que se sepa la verdad y la Moyita 
tenga justicia y pueda descansar 
en paz”, concluyeron. 

INVESTIGACIÓN ABIERTA 
Y AVANZANDO 

Diario El Ovallino tomó contacto 
con la Fiscalía local de Ovalle, desde 
donde afirmaron que se mantiene 
abierta la investigación por cuasi-
delito de homicidio y con las dili-
gencias de investigación encargadas 
a personal de la Carabineros, las 
cuales se encuentran pendientes 

de entrega.
“Al respecto, se instruyó la toma 

de declaraciones a los funcionarios 
policiales del retén de Pichasca, 
así como a personal médico; ade-
más las declaraciones a 7 posibles 
testigos quienes habrían estado 
compartiendo en una convivencia 

y a quienes habrían avistado a los 
partícipes de los hechos. A su vez, 
se solicitaron otras diligencias que 
resulten útiles sobre el sitio del 
suceso, informe de alcoholemia e 
instrucciones particulares a per-
sonal de Bomberos, entre otras, y 
no se descarta que más adelante 

pueda solicitarse la colaboración 
de la PDI.”, detalló el fiscal jefe de 
Ovalle, Carlos Jiménez.

Asimismo informó que se ha man-
tenido contacto con el abogado 
querellante e incluso afirma que se 
han acogido algunas de sus soli-
citudes, las que están pendientes 
de entregar. 

En cuanto a alguna reconstitución 
de escena, “aquello podría evaluarse 
al tenor de las diligencias solicita-
das y que deben llegar a la causa. 
Previa a todas estas solicitudes, ya 
la Fiscalía había solicitado informes 
periciales a la SIAT de Carabineros, 
las cuales fueron entregadas, pero 
en la necesidad de profundizar la 
investigación y ante la ausencia 
de testigos directos en el sitio 
del suceso, solicitamos nuevas 
diligencias y encargamos además 
otras atendidas las solicitudes de la 
parte querellante”, sostuvo el fiscal. 

Familia de tens fallecida en Pichasca exige 
avance en la investigación del accidente

FISCAL NO DESCARTA SOLICITAR APOYO DE LA PDI 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Río Hurtado 

“CLAUDIA TIENE A 
SU FAMILIA QUE NO 
DESCANSARÁ HASTA QUE 
SE SEPA LA VERDAD Y QUE 
SE HAGA JUSTICIA POR 
LO OCURRIDO ESA FATAL 
NOCHE”
FAMILIARES DE CLAUDA MOYA A TRA-
VÉS DE REDES SOCIALES

“SE SOLICITARON OTRAS 
DILIGENCIAS QUE 
RESULTEN ÚTILES SOBRE 
EL SITIO DEL SUCESO, 
INFORME DE ALCOHOLEMIA 
E INSTRUCCIONES 
PARTICULARES A PERSONAL 
DE BOMBEROS, ENTRE 
OTRAS, Y NO SE DESCARTA 
QUE MÁS ADELANTE 
PUEDA SOLICITARSE LA 
COLABORACIÓN DE LA PDI”

CARLOS JIMÉNEZ 
FISCAL JEFE DE OVALLE 
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Daniel Pérez cree que esta estruc-
tura, a la cual se agregarían otras 
obras complementarias, es la solución 
que han estado, para tener un lugar 
establecido que llame la atención del 
público, y también ofrezca protección 
a la inseguridad.

“El techado es la última oportunidad 
que tenemos para sacar esto adelante, 
porque tenemos muchos comerciantes 
de acá que han pensado volver a las 
calles si esto no funciona. Si esto llega 
a salir a flote, varias de las personas 
que hoy están en la calle querrán 
venir acá, y están las puertas abiertas 
para los todos los que quieran venir 
a trabajar acá, solo se piden algunos 
requisitos que no son muchos, como 
un papel antecedentes”, afirmó. 

“No tenemos nada que decir de 
la municipalidad, nos han ayudado 
mucho, estamos agradecidos de don 
Eric Castro y Carlos Bolvaran, del 
ex alcalde y el alcalde actual igual, 
todos ellos han estado pendientes de 
nosotros. Estamos muy agradecidos 
por este techado, sabemos que hay 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

La Vega Chica pone sus esperanzas 
en galpón para aumentar sus ventas

DESDE EL MUNICIPIO SE EVALÚAN OBRAS COMPLEMENTARIAS 

Los comerciantes de este recinto han tenido que lidiar con 
una baja cantidad de clientes desde que fueron instalados a 
un costado de avenida La Feria, así como también han sufrido 
de robos en el lugar. En este contexto, confían que la situación 
mejore cuando el techado en construcción sea habilitado, para 
así, transformarse en un punto de comercio importante en la 
comuna. 

El comercio ambulante es una de las 
problemáticas que no encuentra una 
solución definitiva a nivel país. Es en 
este contexto que hace casi tres años 
atrás se dio inicio a una innovadora 
propuesta en Ovalle, reinstalar a los 
comerciantes informales en un solo 
lugar. 

De esta manera cerca de 100 ambu-
lantes fueron agrupados y derivados a 
un costado de avenida La Feria, para 
que desde ahí puedan ofrecer y vender 
sus productos con mayor formalidad. 

No obstante, esta innovadora propues-
ta no ha estado exenta de dificultades, 
ya que desde un principio los locatarios 
han acusado bajas ventas, problema 
que se mantiene hasta el día de hoy. 

“Este problema lo arrastramos prác-
ticamente desde que empezamos. Al 
principio fue todo bonito, pero después 
fue pasando el tiempo y nos dimos 
cuenta que las bajas ventas se man-
tenían. La problemática que tenemos 
es con el comercio ambulante que 
sigue en las calles, queremos que la 
administración municipal actual nos 
ayude con eso, para que la gente vuel-
va a creer en este proyecto, hay que 
poner mano dura”, indicó el secretario 
del sindicato de comerciantes de la 
Vega Chica, Daniel Pérez. 

Otro de los problemas históricos de 
este lugar es la inseguridad, ya que en 
más de una ocasión se han metido a 

robar por las noches, “sabemos que 
este lugar siempre fue conflictivo, hasta 
el día de hoy se ve gente rondando y 
consumiendo drogas. Sin ir más lejos, 
hace un mes atrás se metieron a robar, 
rompieron el puesto de una locataria 
y apuntaron con un arma al guardia, 
luego salieron corriendo hacia el sector 
de arriba”, sostuvo el dirigente. 

UN SÍMBOLO DE ESPERANZA
De los cerca de 100 comerciantes 

ambulantes que comenzaron en la 
Vega Chica, hoy solo estarían quedando 
cerca de 50, en donde no todos se 
encuentran trabajando frecuentemente 
en el lugar. 

Pero hay un símbolo de esperanza 
para estos trabajadores, y es el galpón 
que se construyó en el recinto, lo que 
no solo ofrecerá sombra en los días 
soleados y protección en los días 
lluviosos, sino que también será la 
oportunidad para que la Vega Chica se 
consolide como un punto de comercio 
importante de la comuna. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

Los y las comerciantes de la Vega Chica se mantienen en el recinto que se les facilitó, esperanzados en que las ventas aumenten. 

otras organizaciones que se demoran 
en conseguir algo, en cambio nosotros 
ya tenemos algo avanzado, pero no 
sirve tener un techo lindo y un buen 
nombre si es que no tenemos flujo 
de público”, concluyó. 

EVALUACIÓN DE OTRAS OBRAS
Consultado al respecto, el alcalde de 

Ovalle, Jonathan Acuña, coincide en 
la importancia de la infraestructura 
para levantar el lugar, aunque de paso 
aclara que otras obras complemen-
tarias están en evaluación. 

“Las bajas ventas es un problema 
que ocurre en todos los rincones 
de nuestra comuna, sabemos que 
la reactivación económica ha sido 
lenta, y eso ha generado una baja 

en la producción, y eso es lo que 
pasa con la Vega Chica. Estamos 
llevando adelante un proyecto de 
infraestructura, un galpón que es-
taría prácticamente terminado, sin 
embargo hay varios temas que se 
tienen que seguir trabajando con la 
dirigencia del lugar, porque estuvi-
mos hace un par de semanas con 
ellos en el sector, y nos presentaron 
otros tipos de demandas, como llevar 
un proyecto para el piso y mejorar 
los accesos. El número de personas 
instaladas en un comienzo era mucho 
más alto de lo que es hoy día, por lo 
tanto debemos justificar el número 
de personas que estaría ubicada en el 
sector trabajando, versus la inversión 
que se está realizando”, concluyó la 
máxima autoridad comunal. 

Uno de los dirigentes del sindicato, Daniel Pérez, muestra el galpón que se construyó en el 
lugar, lo que lo llena de esperanza. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Entregan subsidios para familias de Monte 
Patria que perdieron sus casas en incendio

BENEFICIO PARA CINCO GRUPOS FAMILIARES 

Con la entrega del subsidio, los beneficiados podrán comprar una vivienda, construir en un 
sitio propio o acceder a proyectos de integración social. 

CEDIDA

En noviembre del año pasado, un siniestro afectó a más de 
30 viviendas en los sectores Los Laureles y Los Molles en la 
provincia del Limarí. 

Sergio Araya es presidente de la junta 
de vecinos de “Los Laureles” y cuenta 
que, para algunos, la perdida fue total. 
En ese entonces, la delegación presi-
dencial se movilizó rápidamente para 
ayudar a los afectados y, en su última 
visita a la región, la Subsecretaria de 
Vivienda y Urbanismo, Tatiana Rojas, 
comprometió apoyo para 5 adultos 
mayores cuyas viviendas resultaron 
totalmente destruidas. 

Esta ayuda se materializó con la 
entrega de subsidios para 5 familias 
que cumplían con los requisitos para 
acceder al beneficio y los montos varían 
dependiendo de la solución definitiva; 

pueden comprar una vivienda nueva 
o usada, construir en sitio propio o 
utilizar el subsidio en algún proyec-
to de integración social en nuestra 
región, con lo cual incrementarán el 
valor del certificado hasta 1.300 UF. 

Luis Araya es uno de los vecinos que 
más resultó afectado por el incendio 
y, tras recibir el subsidio, destacó 
que “nosotros quedamos en la calle 
y esta es una alegría muy grande, no 
me esperaba que llegase tan pronto, 
empezamos de cero y estoy muy 
emocionado. Aplicaré el subsidio en 
Ovalle, la alegría es inmensa”. 

El seremi de Vivienda, José 
Manuel Peralta, destacó que “con 

la Subsecretaria asistimos al lugar 
tras el incendio para constatar la 
gran problemática que se generó en 
el sector; tras el apoyo entregado 
de inmediato por la delegación, hoy 
podemos decir que 5 familias reciben 
subsidios, cumplimos con nuestro 
compromiso, y ayudamos a estas 
personas que resultaron tan dañadas”. 

Según señaló el director de Serviu, 
Ángelo Montaño, “este es un com-
promiso por parte del Gobierno para 
apoyar a las familias afectadas en el 
incendio, se trata de subsidios que 
les permitirán comprar una vivienda, 
construir en sitio propio o acceder a 

proyectos de integración social. Lo 
importante es que aquí empieza la 
solución definitiva para estas personas. 

Por su parte, el alcalde de Monte 
Patria, Cristian Herrera, indicó que 
“estamos muy agradecidos por las 
gestiones realizadas por las auto-
ridades de vivienda para llegar con 
una solución concreta a 5 familias 
que calificaron para este beneficio 
y que lamentablemente perdieron 
todo en el incendio del año pasado. 
Se cumple los compromisos que les 
dijimos a los vecinos, nunca los deja-
mos solos y hoy estamos trabajando 
para recuperar el sector”. 

Monte Patria
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los relatos ganadores 

10° edición del certamen 

Ovalle en 192 palabras: 
En esta nueva versión, los autores recordaron épocas pasadas y vivencias de personajes en la Perla del Limarí. El 
jurado, invitado por la Corporación Cultural Municipal de Ovalle se decantó por aquellos textos que ilustraron a 

la ciudad desde una mirada original. 

Camila González Espínola / Ovalle

Para muchos, Cervantes es el 
Quijote de la Mancha. Para noso-
tros Cervantes era los domingos 
bajando la carretera a toda prisa 
para llegar a las 14:30 y entrar a 
las rotativas que nos esperaban 
eternas. Cervantes era la galería 
con las butacas de madera que 
después de un rato nadie so-
portaba. Ahí, apenas apagaban 
las luces, la silbatina inundaba 
desde la galucha hasta la platea. 
Cervantes era fumar los insufri-
bles Turbo, Colo Colo o Hilton. 
Cervantes era comer pan con 
uva o con queso que nos daban 
nuestros padres para soportar 
la tres o cuatro películas. Cer-

LUGAR: 
CERVANTES 
Alejandro Antonio Álvarez Díaz

CERVANTES 
Alejandro Antonio Álvarez Díaz1 LUGAR:2do
EL CÁNDIDO ROTEQUE DE LA CHALLA 
Víctor Federico Arenas Ramírez

vantes era el “¡¡¡ya po’ cojooo!!!” 
cada vez que se quemaba la cinta 
o lloraba un bebé. De mayores, 
Cervantes era los domingos en 
la platea de butacas acolchadas, 
comiendo Danky 21; por supues-
to: ya no éramos de la galucha. 
Cervantes se hizo pequeño y fue 
muriendo. Cuatro entramos a ver 
Rocky IV, la última función. Cer-
vantes intentó sobrevivir, pero ya 
no fue más. Hoy es un maravillo-
so recuerdo, una parte sempiter-
na del ADN del Ovalle de antaño.

No. Cervantes no fue el Quijote. 
Cervantes fue la vida plena en 
pantalla grande. 

Roteque!! me dijo, y me obsequió su 
desprecio. En ese instante eclipsó mi 
corazón de niño para siempre. Rote-
que!! la palabra resonó en mi mente 
sin entender completamente el senti-
do fulminante de su voz profiriéndola. 
Acababa de arrojarle con cándida sua-
vidad un puñado de challa que había 
comprado momentos antes a los bom-
beros en la Plaza de Armas. 

La ceremonia consistía en caminar 
en círculo, “varones y señoritas”, en 
direcciones opuestas. Era la ocasión 
para expresar inocentemente el inte-
rés por alguien que te atraía, y el único 
evento en el que podía encontrármela, 
pues, ella estudiaba en el Amalia y yo, 
en la escuela tres. 

Me fui mascullando mi tristeza, 
mientras Coscacho Morales cantaba 
“Que vengan los bomberos que me 
estoy quemandooo”. 

Ni mi polera de Soda Stereo com-
prada en la Feria Modelo, ni mi pei-
nado a la brillantina, ni mis panta-
lones amasados del Baratillo fueron 
suficientes para atraer su atención 
de adolecente taquillera. 

Al llegar a casa, encendí mi pequeño 
transistor para escuchar “Las estre-
llas cantan para ti”, Kelo Dominguez 
leía saludos y dedicaba canciones de 
amor. Me acosté sintiéndome “rote-
que” mientras sonaba en la Javiera 
Carrera “Solo dame otra oportunidad”.
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FELICES 192 AÑOS
COMUNA OVALLE

Lunes a viernes   08:30 a 13:00 horas   15:00 a 18:00 horas
Sábado                      08:30 a 14:00 horas

Contáctanos y cotízanos desde tu hogar        53-2 620512

Lunes a viernes   08:30 a 13:00 horas   15:00 a 18:00 horas
Sábado                      08:30 a 14:00 horas

Contáctanos y cotízanos desde tu hogar        53-2 620512

ALMA LIBRE
Carlos Marín Tello

Se venía un día largo. Debía re-
correr de punta a cabo esta tie-
rra de dulces recuerdos. Mejor 
levantarse temprano. Desayunar 
tranquilo. Pan con palta y cafecito. 
Dos cucharadas chiquititas. No de 
café, de palta. Al poner un pie en 
la calle, lo primero que sentí fue 
un montón de calor cayendo como 
una avalancha desde los cerros. 
Fue tal el impacto, que me demo-
ré cinco minutos en dar otro paso. 
Tras caminar un rato, me vi obli-
gado a tomarme un descanso en la 
plaza de Armas, la más linda del 

LUGAR: 
LOS CIENTO CUARENTA Y SIETE CANDADOS
Tomás Vergara Daviú3

universo, según una encuesta reali-
zada hace poco. Tras recuperarme 
de la sorpresa que me produjo saber 
que hay plazas en otros planetas, 
miré a mi alrededor y no me quedó 
otra que estar de acuerdo. Al centro 
hay un puente del que cuelgan ciento 
cuarenta y siete candados. Lamenta-
ble. El aumento de la delincuencia ha 
llevado a que la ciudadanía viva con 
el temor de que lo roben. El trayecto 
completo me tomó 20 minutos, sin 
contar la pausa de dos horas en la 
plaza. En todo ese tiempo, como era 
de esperarse, no llovió.

“Mira”, me dijo mi padre y apuntó 
para que me acercara a la venta-
na de la micro. “Ese es el Carlitos 
Socos”, acotó. Por una vereda 
del Mercado Municipal camina-
ba grácil un hombre vestido de 
punta en blanco, con una carte-
ra cruzada desde el hombro a la 
cintura, cabello crespo, castaño 
claro o rubio, lo más probable 
teñido. 

Volví a verlo y encontrármelo en 
muchas otras ocasiones por los 
alrededores de Ovalle. Al impo-
luto blanco, sumaba a veces una 
llamativa chaqueta. Se notaba 
que era un hombre mayor, un 

MENCIÓN HONROSA

“maricón viejo” como escuché mur-
murar a algunos. Su rostro, surcado 
por el tiempo, también mostraba un 
delineado de ojos que le otorgaba 
cierta coquetería que sabía usar con 
pueblerinos, que llegaban los días de 
feria, o con los micreros que lo piro-
peaban, mientras él les respondía con 
chispeante y pícaro humor. 

Ya sea que recorriera el Mercado, la 
Alameda o la Feria, lo encontré va-
liente y atrevido para la época y su 
imagen se me grabaría para siempre. 
Un día alguien comentó que había 
muerto, nunca tuve certeza de lo que 
le ocurrió. Sólo sé que se apagó un 
alma libre.
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Librería 
Colón

Reparadora 
de calzados 

La Librería Colón ha sido la 
“salvación” de generaciones de 
estudiantes, docentes y apode-
rados de establecimientos edu-
cacionales cercanos a calle Be-
navente, lugar donde se ubica. 
Cuenta con una larga historia, 
abrió sus puertas el 20 de ju-
nio de 1975 e inicialmente solo 
contaban con novelas de amor 
y otros géneros, pero poco a 
poco fueron incorporando pro-

Un emprendimiento que nació en 
1979 liderado por Juan Albanez, 
el popular reparador de calzado 
de calle Arauco. Desde hace dé-
cadas mantiene a su fiel cliente-
la, que confiando en sus habilida-
des y conocimientos pone en sus 
manos la misión de restaurar y 
mejorar todo tipo de zapatos.  

ductos que el público fue solici-
tando. 

El popular negocio familiar hoy 
cuenta con gran variedad de in-
sumos escolares y de manuali-
dades, a precios convenientes. 
Funciona desde las 7:30 de la 
mañana, horario en que recibe 
una alta concurrencia, común-
mente de estudiantes en búsque-
da de materiales olvidados. 

El local ovallino, quedó en ma-
nos de su actual dueño durante 
el año 1980, desde entonces han 
sido décadas de aprendizajes y 
actualización de técnicas, que los 
han llevado a incorporar nuevas 
tecnologías para perfeccionar un 
oficio que en sus inicios era bas-
tante complejo y hoy es escaso.  

1 2

Existen algunos locales en el centro que han lo-
grado mantenerse durante largos años, ya sea 
adaptándose o incorporando tecnologías, pero 
no perdiendo la esencia y sello característico 
que los hacen únicos en la ciudad. 

resisten el paso del tiempo

O
valle cumple 192 años de historia 
y en Diario El Ovallino hemos que-
rido homenajear a algunos em-
prendimientos emblemáticos del 

centro de la ciudad, que han logrado man-
tenerse vigentes por décadas, rescatando 
diversos oficios.

Los negocios que 
Tesoros comerciales de Ovalle 

Sin duda, cada uno de estos “clásicos ovallinos” son 
queridos por la comunidad y guardan en sus rin-
cones un poco de nuestra identidad local, pues es 
cierto: han sido testigos de las principales transfor-
maciones y avances del sector, los cambios gene-
racionales, el cierre y demolición de locales, como 
también el nacimiento de nuevos espacios.

Camila González Espínola / Ovalle
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Comercial 
Bravo

Servillaves  
Rivera 
Hermanos

Ubicado en calle Benavente #300, 
Comercial Bravo es uno de los lo-
cales más antiguos en la Perla del 
Limarí, que ha logrado mantenerse 
en el rubro del comercio con una 
amplia oferta de abarrotes y ali-
mentos para mascotas.  

El lugar abrió sus puertas en el año 
1957, desde entonces ha presenciado 
las transformaciones de una de las 
calles más populares y concurridas 
de la ciudad, y también de uno de sus 
sectores cercanos, la Feria Modelo.  
 

Hace más de 40 años, Servi-
llaves Rivera Hermanos co-
menzó a funcionar en Ovalle, 
pero sus orígenes se remon-
tan mucho más atrás, exac-
tamente al año 1948 con Luis 
Espinosa Araya, quien fue 
pionero en el oficio de la ce-
rrajería fundando su propia 
empresa, que alcanzó gran 
popularidad en la ciudad e 
inspiró a su familia a seguir 
con el rubro de las llaves. 

El local, que fue levantado con 
gran esfuerzo de sus dueños, al-
canzó popularidad en aquellos 
tiempos donde no era común 
comprar al contado, sino más bien 
se pedía “fiado”, con cuentas en 
cuadernos. Desde aquellos años 
su clientela más fiel han sido las 
personas de zonas rurales, quie-
nes adquirían la mercadería para 
el mes, despachando sus pedidos 
en buses, práctica que si bien ha 
disminuido, aún se mantiene en 
algunos casos. 

Uno de sus nietos, Juan Carlos Rive-
ra, desde pequeño aprendió el oficio 
observando y ayudando por años 
a su abuelo, esto lo llevó en el año 
1981 a tomar el negocio y fundar 
Servillaves en calle Independen-
cia, donde trabaja junto a sus hijos 
y hermano. Hoy son reconocidos en 
la ciudad por sus excelentes y úti-
les servicios, posicionándose como 
expertos en el arte de la cerrajería, 
ofreciendo copias y soluciones para 
todo tipo de llaves, chapas, y más.  

3 4



EL OVALLINO  VIERNES 21 DE ABRIL DE 2023ANIVERSARIO OVALLE 192 AÑOS10  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

En alianza con la EdTech LIRMI, es-
cuelas, colegios y liceos de la comuna 
pueden acceder a acciones cotidia-
nas como el libro de clases, biblioteca 
educativa, evaluaciones, comunica-
ción con apoderados, planificaciones 
y hasta la emisión de certificados, 
entre otros servicios.

Frente a las necesidades y 
desafíos actuales de la edu-
cación, y con el propósito de 

seguir avanzando en la consolida-
ción de una educación de calidad, 
el Departamento de Educación 
Municipal de Ovalle (DEM) inició 
este año la implementación de 
LIRMI en los 82 establecimientos 
educacionales bajo su adminis-
tración, una plataforma virtual 
que les permite contar con las he-
rramientas que brindan apoyo y 
soluciones escolares, convirtién-
dose en una aliada para los diver-
sos procesos educativos.

LIRMI beneficia a profesores, 
estudiantes y apoderados, ha-
ciendo que escuelas, colegios y 
liceos cuenten con un espacio 
conectado, que les permite acce-
der a servicios como: biblioteca 
educativa, planificaciones, eva-
luaciones, rúbricas, currículum, 
convivencia escolar, emisión de 
certificados, contacto con apo-
derados, entre otros, además de 

un libro virtual de clases, todo lo 
cual permite atender los diversos 
requerimientos y necesidades de 
los establecimientos para entregar 
aprendizajes de calidad y fortale-
cer la labor de la comunidad edu-
cativa de Ovalle.  

“La educación es un proceso que 
debe ir a la par con las transforma-
ciones y cambios, y en este sentido 
la innovación de nuestros procesos 
es clave para garantizar los apren-
dizajes de nuestros estudiantes, 
pues una educación innovadora 
promueve el avance y fomenta nue-
vos conocimientos”, expresó la jefa 
del Departamento de Educación de 
Ovalle, Miriam Vega. Asimismo, va-
loró que además de avanzar en la 
consolidación de una educación de 
calidad en el corto y mediano plazo, 
la plataforma integra a las familias, 
fortaleciendo la comunicación con 
las madres, padres y apoderados, 
aspecto muy relevante en el proce-
so educativo.

Sobre este contrato, que tiene una 
duración de tres años y que comen-
zó en marzo de este año, Emerson 
Marín, cofundador y CEO de LIRMI, 
destaca que “estamos entusias-
mados de poder seguir ayudando 
en la educación de los estudiantes 
de todo el país, esperamos que con 
los productos que ofrecemos más 
niños y niñas puedan aprender de 
forma integral y personalizada. En 

LIRMI buscamos mejorar la capa-
cidad de enseñanza en los colegios 
y maximizar las oportunidades de 
aprendizaje de los estudiantes y 
con esta alianza se cumple nues-
tro objetivo”.  

De esta forma, alrededor de 13 mil 
escolares que integran los estable-
cimientos educacionales adminis-
trados a través del Departamento 
de Educación Municipal de Ovalle 
cuentan con los servicios que ofre-
ce este software para fortalecer la 
labor de las comunidades educati-
vas en su tarea de educar y formar 
personas.
 
Sobre LIRMI

LIRMI es una EdTech (plataforma 
educativa) fundada en 2014 por 
la profesora Isabel Loncomil, el 
emprendedor   Emerson Marín y 
el ingeniero Marcelo Catrileo, con 
el propósito de brindar la mejor 
herramienta de trabajo a cientos 
de instituciones educativas en La-
tinoamérica. Actualmente, LIRMI 
cuenta con un equipo de más de 80 
personas que trabajan de manera 
remota desde distintos lugares del 
mundo y, a través de tecnología de 
punta sustentada en inteligencia 
artificial y datos, atienden a más 
de 2.200 colegios y 2 millones de 
usuarios en Chile, además de tener 
presencia en Perú, Colombia, Bra-
sil y México.

El salto a la digitalización  
En Ovalle

de los establecimientos 
municipales

Camila González Espínola / Ovalle



EL OVALLINO  VIERNES 21 DE ABRIL DE 2023 ANIVERSARIO OVALLE 192 AÑOS /  11elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

La nueva jefa DEM, Miriam Vega, quien inició sus funcio-
nes en el cargo en marzo de este año, indicó que “asumí 
con importantes desafíos, como el fortalecimiento de la 
educación pública comunal, desarrollando en las y los 
estudiantes las habilidades y capacidades para inser-
tarse en una sociedad tecnologizada del siglo XXI. Asi-
mismo, queremos incorporar en los equipos docentes 
nuevos conocimientos que vayan a la par con las necesi-
dades y requerimientos de la sociedad contemporánea”. 

Otro desafío importante, reconoce la jefa DEM “es em-
poderar a las madres, padres y apoderados en su rol 
como primeros formadores de los valores de sus hijos, 
entendiendo que para nosotros son uno de los pilares 
fundamentales en la transformación y en los cambios 
sociales del país, a través de la guía y acompañamiento 
que ellos ejercen en su rol”.

DESAFÍOS DE LA 
EDUCACIÓN PÚBLICA: 



Estimados amigos:

Vaya para todos Ustedes un enorme saludo en este 
nuevo Aniversario de nuestra querida ciudad de 
Ovalle, la tierra que nos cobija, en la que 
muchos de ustedes nacieron y en la que nos 
desarrollamos como personas cada día.
A pesar de las complejidades económicas, 
la sequía y otros acuciantes problemas, 
seguimos siendo una tierra caracterizada 
por su buen clima y tranquilidad, 
elementos que tenemos que seguir 
defendiendo, para que Ovalle siga 
siendo el lugar acogedor y agradable 
que siempre ha sido.

Con particular afecto y esperanza 
para lo que viene,

Hanna Jarufe Haune
Consejero Regional de Región de Coquimbo

Ovalle, Abril 2023

Hoy saludamos y reconocemos a todas y todos los que 
han contribuido a engrandecer a nuestra querida 
“Perla del Limarí”.

Agricultores, campesinos, crianceros, mineros, pirquineros, profesores, feriantes, 
deportistas y comerciantes.
Hombres y mujeres de esfuerzo que han debido luchar contra una sequía intransigente. 
Gente amable y solidaria que ha echado raíces entre nuestros cerros y valles.

Para quienes nacieron aquí y para quienes la adoptaron por opción.

¡FELICES 192 AÑOS, TIERRA QUERIDA DE OVALLE!
Club Social y Deportivo Ovalle

#ElEquipoDeLaGente 
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DESAFÍOS DE LA 
EDUCACIÓN PÚBLICA: 

En Ovalle la oferta gastro-
nómica es variada, desde 
locales con influencias 

internacionales, comida típi-
ca chilena, carritos, deliverys, 
restaurantes costosos y otros 
más accesibles. Sin embargo, 
cuando hablamos de “picadas” 
ovallinas la lista se reduce en 
aquellos lugares que destacan 
por sus sabrosos productos, 
buenos precios y popularidad, 
que mayormente se ha poten-
ciado por el “boca a boca” de 
los clientes.   

En este especial de aniversario 
de la Perla del Limarí, salimos 
a la calle para conocer aquellos 
nuevos locales que se posicio-
nan como los favoritos.

Sin duda es uno de los loca-
les más populares y tran-
sitados del último tiempo, 
cuenta con una amplia 
variedad de empanadas, 
fritas, horneadas, de pino, 
vegetarianas e incluso op-
ciones con productos típi-
cos de la zona como lo es el 
queso de cabra. 

Si bien el emprendimiento 
inició en el 2019, fue afectado 
por la pandemia, pero logró 

Opciones para todos los gustos

Las nuevas “picadas”  
que vale la pena conocer 
Empanadas Rich Rich, Hela-
dos Amancay, El Maná y Ca-
brxs de Cerro se han ganado 
rápidamente el cariño de sus 
clientes, no solo por sus sabro-
sos y convenientes productos, 
sino también por sus historias 
de esfuerzo y emprendimien-
to familiar .

Camila González Espínola / Ovalle

Rich Rich cuenta con empanadas para todos los gustos en pleno 
centro de Ovalle.

Heladería Amancay abrió sus puertas a inicios de este 2023 en el 
Mercado Municipal de Ovalle. 

Rich Rich: Heladería Amancay: 
El paraíso de las empanadas en Ovalle Helados para todos los gustos 

mantenerse y salir adelante. 
El 2022 fue su año, ya que se 
coronó como el local con la 
mejor empanada de Ovalle, en 
contexto al concurso de Fies-
tas Patrias organizado por el 
Departamento de Fomento 
Productivo y Turismo de la Mu-
nicipalidad de Ovalle. 

Se ubica en la esquina de ca-
lle Libertad y Coquimbo. Pue-
den encontrarlo en IG como 
@empanadasrichrich. 

Un emprendimiento familiar 
que abrió sus puertas a princi-
pios de este 2023, ganándose 
rápidamente el cariño de los 
clientes. Se ubica al interior 
del Mercado Municipal de Ova-
lle, específicamente en el local 
N°32. 

Su especialidad son los hela-
dos artesanales de diversos 
sabores, entre los que desta-
can la harina tostada, canela 
y arroz con leche, también 
cuenta con opciones premium 

como maqui, limón-frambue-
sa, vainilla-oreo, y muchos 
otros sabores en formatos 
para todos los gustos. 

Próximamente lanzarán su 
carta de cafetería y variedad 
de crepes, un panorama ideal 
para esta temporada de oto-
ño-invierno que comienza. 

Funciona de lunes a sábado de 
10:00 a 19:00 horas y puedes 
encontrarlos en Instagram 
como @amancay.ovalle 
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El Maná cuenta con una variada oferta de sándwich, como churrascos, mechadas, 
italianos y más.

Alternativas 100% veganas y saludables ofrece el emprendimiento Cabrxs de Cerro.

El Maná: Cabrxs de cerro:  
Comida al paso frente al hospital  La opción veggie en Ovalle 

Si hablamos de buenos y bonitos Food 
trucks en Ovalle, El Maná es uno de 
los favoritos. En los últimos años, este 
nuevo emprendimiento familiar ha lo-
grado posicionar su oferta gastronó-
mica de comida rápida, que va desde 
desayunos y variedad de sándwich, 
hasta colaciones. ¿Los más alabados? 
el clásico completo y la mechada. 

Es un negocio familiar que se dedica a 
la elaboración de productos gastronó-
micos veganos y saludables, brindan-
do a la comunidad una alternativa de 
alimentación diferente a la tradicional, 
elaborada con ingredientes vegetales y 
libre de maltrato animal. 

Durante los últimos meses se han con-
vertido en una alternativa de “Vegan 
Food”, para Ovalle y otras comunas, 
con distintas preparaciones dulces y 
saladas, como sándwichs, desayunos, 
menús, y diversas preparaciones de 

Se encuentra a un costado del 
Hospital Provincial de Ovalle 
en Avenida Talhuén, atiende de 
lunes a viernes y también los 
domingos. 

Puedes conocer su carta en su Ins-
tagram @el_mana____ o llamando 
al +56987185112.

repostería, donde destacan los muffin, 
alfajores, bombones y brownies.

Durante su casi año de existencia, ha fun-
cionado a través de pedidos (delivery) que 
se reservan a través de redes sociales, 
también han participado en distintas ferias 
y eventos, como el Festival Ovalle Cultura y 
la Fiesta de la Vendimia de Punitaqui. 

Para conocer más de su carta, pue-
des encontrarlos en Instagram como 
@cabrxs_decerro o al whatsapp  
+56987854037
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Un emotivo momento de 
encuentro artístico y cul-
tural se vivió en el Salón 

Estación de la Biblioteca Pública 
117 Víctor Domingo Silva con la 
inauguración de la exposición “La 
Magia del Arte en Ovalle”. La acti-
vidad organizada por el Colectivo 
Artistas del Limarí con apoyo de la 
biblioteca local, surge en contexto 
de las actividades de celebración 
del 192 aniversario de la comuna. 

La exhibición reunió el trabajo de 
21 exponentes de diversas áreas 
visuales y técnicas como la pintu-
ra en óleo y acuarela, la escultura, 
el collage, y más.

Reina Pérez, Directora(s) de la 
Biblioteca Pública 117 Víctor Do-
mingo Silva de Ovalle, realizó un 
balance de la inauguración desta-
cando que “estamos contentos, es 
una linda manera de homenajear 
a nuestra ciudad en su nuevo ani-
versario y a nuestros artistas lo-
cales, la convocatoria estuvo muy 
buena. Para nosotros como biblio-
teca es muy importante generar 
este tipo de actividades y entre-
gar espacios para que los artistas 
puedan difundir su arte”.

Marcelo Sauveageot, es uno de los pin-
tores con larga trayectoria en la zona 
que fue parte de la jornada, sobre el 
encuentro relata que participar de esta 
exposición es “muy interesante porque 
hace mucho que no se reunían tantos 
pintores. Creo que lo positivo, más allá 
del público, es que podamos compartir 
entre artistas y se fortalezca la uni-
dad, porque nuestro trabajo es muy 
solitario eso hace que existan pocos 
momentos para poder compartir con 
el resto de los pintores. Ojalá puedan 
asistir muchas personas y esto se 
haga más seguido”.

Sin duda, uno de los puntos relevantes 
de la exposición fue el encuentro entre 
generaciones, técnicas y géneros don-
de, por primera vez, el colectivo reunió 
en un espacio común de difusión a ex-
ponentes visuales consagrados de la 
ciudad y a artistas emergentes. 

Así lo detalla Sandra Castillo, una de 
las artistas que fue parte de la activi-
dad, “podemos ver la diversidad y am-
plitud de temáticas, técnicas y estilos 
que creo abren la perspectiva de cómo 

se ve el arte. Abrirse a eso y entender-
lo es muy novedoso, más que puedan 
compartir técnicas clásicas como lo 
son el óleo o la fotografía. Es aplaudi-
ble y muy interesante que Ovalle vaya 
un paso adelante y sea capaz de ob-
servar las artes desde la modernidad”.

Cabe destacar, que la muestra estará 
disponible hasta finales de mayo, y se-
gún lo indicado por los organizadores 
ya se está comenzando a programar 
la visita de delegaciones de estudian-
tes de distintos colegios. La entrada es 
gratuita y abierta a todo público. 

ARTISTAS INVITADOS

Los y las artistas que presentaron par-
te de su trabajo en la exposición “La 
Magia del Arte en Ovalle” son: Harry 
Boyd, Adela Cabrera, Sandra Castillo, 
Patricia Catalán, Sercohe, Omar Roso, 
Oscar Gatica, Juanini, Yamila Tatiana, 
Carlos Herrera, Co Huerta, Carlos Iz-
quierdo, Dominga Miranda, Andrés Pi-
zarro, GigiRo, Sanka, Marcelo Sauvea-
geot, Estuardo Valenzuela, Pilar Vega, 
Valentina Yáñez y Missel Villalobos.

En la Biblioteca Pública Víctor Domingo Silva 

celebraciones por aniversario
Artistas locales se suman a

21 exponentes de las 
artes visuales dieron 
vida a una interesante 
muestra que reunió di-
versos estilos, técnicas 
y generaciones. 

P o d e m o s 
ver la di-
versidad y 

amplitud de temáti-
cas, técnicas y esti-
los que creo abren la 
perspectiva de cómo 
se ve el arte. Abrirse 
a eso y entenderlo es 
muy novedoso”

Sandra Castillo, artista visual.

E s t a m o s  
contentos, es 
una linda 

manera de homena-
jear a nuestra ciudad 
en su nuevo aniversa-
rio y a nuestros artistas 
locales”.

Reina Pérez, Directora(s) de la 
Biblioteca Pública 117 Víctor 
Domingo Silva.

Camila González Espínola / Ovalle
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O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 
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EXTRACTO
Por sentencia ejecutoriada de fecha 14 de marzo de 2023, se 
declaró interdicción definitiva, por causa de demencia de doña 
BERTA ESTER AVALOS TORRES, RUT: 1.846.475-6, domiciliada en 
calle Maestranza N° 34, Ovalle, quedando privada de la administra-
ción de sus bienes, y se designó como curadora general, legitima y 
definitiva de la interdicta a su hija, doña CARMEN GLORIA VARAS 
AVALOS, RUT 9.845.113-7, mismo domicilio. En dicha sentencia se 
releva esta de rendir fianza y de reducir a escritura pública la 
sentencia, sirviendo como titulo suficiente de discernimiento, copia 
autorizada de la misma una vez que se encuentre ejecutoriada. 
SECRETARIO

Mujeres podrán realizarse 
mamografías gratuitas en Ovalle

ACCESO A ESTA ATENCIÓN SE REALIZA MEDIANTE AGENDAMIENTO

Se espera que durante este mes de funcionamiento, unas 380 mujeres puedan beneficiarse de esta atención. CEDIDA

Gracias a un trabajo 
conjunto entre el municipio 
de Ovalle y el Servicio de 
Salud Coquimbo, se instaló 
una sala de mamografías 
móviles en el Cesfam Fray 
Jorge, para que las mujeres, 
principalmente entre 50 y 69 
años, accedan a este examen 
y prevengan el cáncer 
de mamas. El principal 
propósito es detectar a 
tiempo cualquier tipo de 
complicaciones y disminuir 
la lista de espera que existe 
en la comuna.

El cáncer de mamas es la segunda 
causa de muerte de mujeres en Chile. 
Es por esta razón, que el municipio 
de Ovalle, a través del departamento 
de Salud Municipal, y el Servicio de 
Salud Coquimbo están realizando 
un trabajo en conjunto, para que las 
mujeres de la comuna, principalmente 
de 50 a 69 años, tengan acceso a 
mamografías gratuitas. 

Se trata de una sala de mamografía 
móvil que inició su funcionamiento en 
el CESFAM Fray Jorge el pasado 17 
de abril, el cual se extenderá por un 

mes, principalmente para prevenir esta 
enfermedad tan dañina y disminuir 
las listas de espera que existe en la 
comuna. 

Si bien, el departamento de Salud 
Municipal cuenta con convenios de 
resolutividad, que permiten que las 
usuarias locales se realicen mamogra-
fías durante todo el año, la atención 
de la sala móvil es un gran aliado para 
disminuir las listas de espera que 
existen, considerando la importancia 
de tener este examen al día. 

“La idea es abarcar a la mujeres 
de 50 a 69 años, quienes están 
más expuestas al cáncer de mamas, 
asimismo, tener un mayor alcance 
de usuarias con su mamografía al 
día en un menor periodo tiempo, 

disminuyendo la lista de espera” 
afirmó el encargado de convenios del 
departamento de Salud Municipal, 
Cristián Arqueros.

Es una gran oportunidad, para que 
las usuarias locales tomen los res-
guardos necesarios y prevengan el 
cáncer de mamás, y en el caso que 
lo detecten, sea a tiempo y sin poner 
en riesgo su vida. “Estoy agradecida 
de ser una beneficiaria de este con-
venio, ya que, de esta manera puedo 
prevenir o detectar a tiempo el cáncer 
de mamas” indicó Susana Saldivia, 
usuaria de la posta de la localidad 
de Recoleta.

En este sentido, el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña Rojas, señaló que el 
personal de Salud “a diario trabaja con 

la principal motivación de atender las 
necesidades de nuestros usuarios y 
usuarias, y creo que la incorporación 
de mamografías gratuitas son de 
suma importancia, para el bienestar 
de las mujeres de entre 50 y 69 años 
que son del grupo de riesgo. Estamos 
contentos porque este convenio con 
el Servicio de Salud Coquimbo será de 
gran ayuda para disminuir la lista de 
espera con respecto a esta examen”.  

El acceso a esta prestación se efectúa 
mediante agendamiento en los centros 
de salud primaria de la comuna, y el 
personal médico se comunica con las 
usuarias y les indican el día y la hora 
de su mamografía. Se espera que du-
rante este mes de funcionamiento se 
atiendan alrededor de 380 mujeres.

Ovalle
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La Conmebol evalúa a la región para 
realizar la Copa Libertadores Sub 20

CUMPLIERON CON UNA VISITA A LA SERENA, COQUIMBO Y OVALLE

La Copa Libertadores de América Sub 20 ya está en marcha, y se realizará en nuestro país en 
julio próximo, para lo cual, la Región de Coquimbo corre con ventaja.

CONMEBOL

Las dos primeras semanas 
de julio se disputará la 
cita internacional con 
doce equipos, dos de 
ellos de nuestro país, que 
concentrarían su accionar 
en los estadios La Portada 
y Francisco Sánchez 
Rumoroso.

Expectantes ante la opción de adju-
dicarse la localía de la VII edición de 
la Copa Libertadores Sub 20 Chile 
2023, se mostraron en las adminis-
traciones municipales de las comunas 
de Coquimbo y La Serena. Personeros 
de la Conmebol, cumplieron la pasada 
semana con una visita inspectiva a los 
principales estadios de las tres comu-
nas, como también a los campos de 
entrenamiento y hotelería que disponen 
las provincias de Elqui y Limarí para 
cobijar el torneo continental.

Cabe recordar que la Copa Libertadores 
Sub 20 se realizará en nuestro país 
entre el 1 y 16 de julio, comprende un 
total de 12 equipos sudamericanos  y 
22 partidos. Ésta se disputará en dos 
fases: la primera de ellas en tres grupos 

de 4 equipos cada uno, conformadas 
por 10 campeones nacionales de las 
asociaciones, más un cupo extra pa-
ra el país anfitrión y un cupo para el 
campeón vigente. 

Los equipos clasificados son: 
Boca Juniors (Argentina); Bolivia 
(Aún por definir); Palmeiras (Brasil); 
0’Higgins y Huachipato (Chile); 
Envigado (Colombia); Independiente 
del Valle (Ecuador); Cerro Porteño 
(Paraguay); Alianza Lima (Perú); Peñarol 
y Defenspor Sporting (Uruguay) y 
Caracas (Venezuela).

Frente a la posibilidad de cobijar el 
torneo internacional, el jefe de gabinete 
de la municipalidad de La Serena, Juan 
Gallardo, reconoció a El Día, que la visita 
a La Portada permitió a los personeros 
de la CONMEBOL conocer la realidad 
local en cuanto a la capacidad de los 
recintos deportivos como también las 
instalaciones hoteleras y la cercanía 
del aeropuerto.

“Recibimos a la gente de la 
CONMEBOL. Es la primera visita téc-
nica con todos sus equipos para ver 
en qué condiciones se encuentra el 

recinto con la finalidad de ser evaluado  
ante la posibilidad de organizar la Copa 
Libertadores Sub 20 en la ciudad y en 
las ciudades de Coquimbo y Ovalle”, 
reconoció Gallardo.

Asegura que la visita resultó positiva y 
se concreta en momento en que los tres 
estadios están en resiembra, aunque 
no es todo lo que supervisan. “El torneo 
se jugaría en la primera quincena de 
julio, muy cerca de las vacaciones de 
invierno que es temporada baja, hecho 
que vendría a consolidar a La Serena 
como ciudad de grandes eventos de-
portivos. Es positivo para nosotros y 
esperamos se hayan ido satisfechos 
y contentos”, anheló.

Pese al optimismo mostrado en La 
Serena, en Limarí no están muy op-
timistas luego de la visita, como lo 
señala el administrador del Estadio 
Diaguitas, Cristian Rodríguez, quien 
dijo que “lamentablemente, desde 
la parte logística no cumplíamos con 
los requerimientos que ellos necesita-
ban para poder traer un espectáculo 
deportivo de esa envergadura, lo que 
lamentamos mucho”.

Finalmente en el puerto, el alcalde Ali 
Manouchehri, planteó que, “estuvimos 
desde el principio en la gestión para 
traer este torneo a Coquimbo. Creemos 
que tenemos todas las condiciones 
para albergarlo, su clima, su estadio 
y un público futbolizado. Aspiramos a 
transformar a Coquimbo en la ciudad 
del deporte y que nuestros niños, niñas 
y jóvenes puedan tener los espacios y 
las condiciones para practicar distintas 
disciplinas”, anheló.

CARLOS RIVERA V.
La Serena


